
小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

　「見学会」は何を見て知りましたか？（複数回答可）

学校で配られたチラシ 25

広報ふなばし 4

学校内のポスター 0

市ホームページ 0

その他 1

参加した理由はなんですか？（複数回答可）

夏休みの自由研究になると思ったから 6

学校の授業で勉強して興味があったから 3

その他 21

　その他 内訳

6

3

2

2

今まで市議会を見たことがありましたか？

見たことがある 1

   ①実際に会議を見に行った 0

   ②インターネットで見たことがある 1

見たことがない 27

　今後見てみたいですか　⇒　はい 26

　今後見てみたいですか　⇒　いいえ 1

【参加者】45名　【アンケート回答者】 28名

議員と話してみたかったから

興味があったから、知りたいことがあったから

去年も参加して面白かったから

（来場型に参加したかったから）

保護者に勧められたから

83%

14%
3%

見学会は何を見て知りましたか？

（複数回答可）

学校で配られたチラシ

広報ふなばし

その他

20%

10%

70%

参加した理由はなんですか？（複数回答可）

夏休みの自由研究になると

思ったから

学校の授業で勉強して興味

があったから

その他

96%

4%

（市議会を見たことがないと答えた方に質問）

今後、市議会を見てみたいですか

今後見てみたいですか ⇒ はい

今後見てみたいですか ⇒ いいえ



小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

「ふなばし市議会だより」を見たことがありますか？

読んでいる 7

見たことはあるけど読んではいない 14

見たことがない 7

　　今後読んでみたいですか　⇒　はい 19

　　今後読んでみたいですか　⇒　いいえ 2

議会の仕組みはわかりましたか？

よくわかった 17

だいたいわかった 11

よくわからなかった 0

全然わからなかった 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

・説明が、分かりやすかった。(3年生)

だいたいわかった

・少し説明に使う言葉が難しかった。(3年生)

・ハンドブックで予習したから(5年生)

・説明がうまかった(4年生)

・説明が分かりやすく、また動画にあわせて細かく説明してくれた。議長や議会の動画もとても良かった。(4年生)

90%

10%

（ふなばし議会だより」を見た・読んだことがない方に質問）

今後、読んでみたいですか

今後読んでみたいですか ⇒ はい

今後読んでみたいですか ⇒ いいえ

61%

39%

議会の仕組みはわかりましたか？

よくわかった

だいたいわかった



小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

市長と議会の関係はわかりましたか？

①よくわかった 11

②だいたいわかった 15

③よくわからなかった 2

④全然わからなかった 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

・説明がわかりやすい。市議会が決議していることがわかったから(4年生)

・説明が、分かりやすかった。(3年生)

だいたいわかった

・だいたい分かったけどちょっと難しかった(4年生)

・動画を見せてもらいながら説明してもらったから。(4年生)

施設見学のコースで、特に印象に残った場所は？

議長室 7

傍聴席 7

本会議場 6

議会図書室 6

議長応接室 1

委員会室 1

議会事務局 0

【理由（抜粋）】

議長室

・議長さんがいて、お話してくださったから。(3年生)

・豪華で、歴代の市長さんの絵や写真があり、実際に見てみたかったから。(5年生)

本会議場

・たくさん椅子があり、その上に見られる場所もあり驚いた。また次、機会があったら、実際に目にしてどのくらいの広さなのかを見てみたいと思った。(5年生)

・議員の人たちが集まって話し合いをするところだからとても気になった(6年生)

傍聴席

議会図書室

・市民でも議員さんたちが利用していない時は本を閲覧できる。貸し借りはできない。ということを初めて知ったから(4年生)

・一般の人も入れるということなので、中学生になったら入ってみたいと思ったので。(5年生)

・詳しく説明してくれたので。(5年生)

・耳が聞こえずらい人や車椅子の人用になっていて、障害がない人もある人も傍聴できる席があっていいなとおもいました。(4年生)
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「議員とのお話会」で感じたことを教えてください（抜粋）

また参加したいですか？

①はい 27

　①来場型に参加したい 25

　①オンライン型に参加したい 2

②いいえ 1

【参加して思ったこと、感じたことがあったら書いてください（抜粋）】

・議員の皆さんが、とても頑張っていることがわかりました。動画なども使って、教えてくださったのでとても勉強になりました。(3年生)

・すごく説明がうまくて、楽しませる工夫をしてくれたのがとても良かった。来年は議会訪問で直接お話しできたらうれしい。(4年生)

・とても良い体験ができたので、来年こそは来場型で参加したいです。ありがとうございました。(5年生)

・条例が決まるまでには一ヶ月以上議会などで話し合いが行われるとの事で簡単なことではないと感じました。(6年生)

・どの質問にも、全てわかりやすく説明してくださるところがすごいと思いました。(5年生)

・次回は是非オンラインではなく生の現場で参加してみたいと思いました。(6年生)

・議員さんと直接お話しして、緊張したけど質問ができて、たくさん答えてもらえて嬉しかった。(4年生)

・質問した時わかりやすく説明してくれた。手を挙げられなかったときに、私に対して質問してくれてうれしかった。(4年生)

・たくさんの質問に答えてくださって、物知りですごいなと思いました。自分も議員さんのように、船橋をより良くしたいなと思いました。(5年

生)

・将来の夢は決まっているけど議員さんも良い仕事だと思った。(6年生)

・たくさん努力して議員さんになったんだとわかりました。(3年生)

・市民のためにお仕事を一生懸命されていることを感じました。(3年生)

96%

4%

また参加したいですか

①はい ②いいえ


